

# HERALDO de TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

AÑO VII

REDING, NUM. 3, 1º

ADMINISTRACION

FORTUNY, 4, IMPRENTA

Tarragona. Viernes

31 Diciembre 1909

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la capital CINCO pesetas trimestre, a domicilio.—en el resto de España, CINCO pesetas trimestre.—Número suelto 10 céntimos.—Anuncios, comunicados y esquelas menor tarifa a precios convencionales.—La correspondencia al director.—No se devuelven los originales.

Nº 2.061

## TEMORES FUNDADOS

Se equivoca lamentablemente el "Heraldo de Madrid" al afirmar que deseamos ver cumplidos los pronósticos de que el partido liberal seguirá ahora la marcha lastimosa de 1905. Nos vedan ese deseo nuestras convicciones de siempre, porque siempre hemos sido partidarios de las situaciones largas, y nuestro patriotismo, porque las continuas mudanzas son opuestas al interés nacional.

Lo que hay es que si en 1905, no obstante haber subido al Poder porque debían subir, y sin llevar el lastre de compromisos que hasta muchos de los mismos liberales rechazan, hicieron lo que es público y notorio, ¿cómo no ha de ser fundado el temor de que repitan ahora centuplicados sus errores, cuando han subido empleando procedimientos que parecen desterrados de nuestras costumbres políticas, y ligados por pactos que pugnan esencialmente con los juramentos que prestaron ante el Jefe del Estado?

Y la prueba de que ese temor es fundado, nos la ofrece *Heraldo*, pues de sus columnas hemos tenido ocasión de copiar un día y otro la noticia de los rumores de crisis que esparsen los mismos afines al Gabinete.

¿No son los mismos liberales los que ponen en duda que el Sr. Moret obtenga el decreto de disolución? ¿No dicen á todas horas los Sres. López Domínguez, Canalejas, y aun el mismo Montero Ríos, que no están representados en el Gabinete? ¿Somos nosotros los que hablamos de que falta en éste la debida ponderación de fuerzas?

El propio artículo en el cual *Heraldo* incurre en la injusticia de atribuirnos deseos que no abrigamos, es la mejor prueba de la exactitud de nuestro aserto.

¿Qué quiere decir el colega al escribir que "antes de constituirse un Gobierno hay que buscar la ponderación de las fuerzas políticas, la idoneidad de las personas que han de componerlo, la representación de los intereses del país y las corrientes de la opinión pública?"

¿Por qué dice que cierto es que pueda darse la existencia de algunas incompatibilidades morales que no pueden subsistir dentro de la integridad de los buenos principios de gobierno; incompatibilidades que debieran ya haber sido resueltas por espontáneos impulsos?

¿No es este lenguaje bien significativo?

## Alcance postal

Madrid 29.  
Escuelas en Tánger

El arquitecto Sr. Ferreras marchará pronto á Tánger para empezar las obras de las escuelas españolas, costeadas con el donativo del marqués de Casa Riera.

### Regreso de Melilla

Las fuerzas llegadas de Melilla componen las 154 hombres; las mandan los médicos primeros D. Francisco Maranges y D. Pedro Lombana y los segundos D. Mariano Gómez Ulla, D. José Palanca y D. Mariano Navarro. Acedieron á la estación el gobernador militar general Bascárán, el general Orozco, muchos jefes y oficiales y numeroso público.

A los soldados se les sirvió el rancho en la estación, desembarcando después el ganado consistente en 142 mulos y once caballos.

### Los exportadores de frutas

Ha llegado á Madrid el diputado á Cortes Sr. Maciá, quien ha visitado al director general de Contribuciones, para tratar de la exención de derechos á los exportadores de frutos de su cosecha.

Según le manifestó el director general de Contribuciones, la reclamación del Instituto Agrícola Catalán de San Isidro sobre este punto, ha sido ya informada favorablemente y remitida para su resolución al Consejo de Estado.

### Moret en Madrid

El Sr. Moret, según siguen afirmando en los centros oficiales, se encuentra fuera de Madrid, pero nuestras noticias particulares nos permiten asegurar que no ha salido de la Corte, pues lo que hace es marcharse todas las mañanas al campo á dar un paseo, volviendo después y refuyéndose en su domicilio, donde trabaja durante todo el día.

Hoy mismo le ha visitado á última hora el Sr. Alba, para ratificar su duda de la cuestión de los alcaldes.

### Ministro altruista

Dicen hoy algunos periódicos que el ministro de Instrucción pública ha manifestado á una comisión de escolares de la Asociación general de Estudiantes de la Universidad de Barcelona, presidida por el catedrático Sr. Murúa, que aceptaba el nombramiento de presidente honorario de dicha Asociación, y además les ha prometido conceder una subvención para que puedan atender á los primeros gastos de su domicilio social.

### Honrando á los héroes

El coronel del regimiento de León visitó esta mañana al alcalde, ofreciendo á éste costear la estatua del comandante Perinet, muerto gloriosamente en el campo rifeño. El Sr. Aguilera, accedió desde luego á este deseo, mostrándose agradecido á tal ofrecimiento por lo mucho que vale y significa.

El Círculo de Bellas Artes, ha tomado á su cargo el hacer los modelos de

los bustos de los generales Pintos y Diez Vicario.

El alcalde ha encargado al escultor Sr. Borrás, el del teniente coronel señor Capapé.

D. Miguel Angel Tritler, se encargará de hacer el de Ramírez Cabrera.

El Ateneo ha encargado á Mariano Boulliure el de Ibáñez Martín.

También figurarán entre los anteriormente citados héroes, el capitán de cazadores del Madrid, Sr. Bermejo y el cabo Naval.

Todos los bustos referidos, sobre artísticos basamentos, serán colocados en el parque del Oeste.

### El concurso de sainetes

Hoy ha expirado el plazo de admisión en el concurso de sainetes abierto por la comisión de espectáculos del Ayuntamiento. Formar el jurado los señores de La Vega (D. Ricardo), López Silva, Aránchez, Luceño, Alsina y Oliver. La obra que resulte elegida por el jurado, será estrenada en el teatro Español durante la presente temporada y el autor percibirá, además de los derechos de representación, el premio del Ayuntamiento que consiste en 1.000 pesetas.

### Obras

El dia 1.º de Enero darán comienzo las obras del bulevar que el Sr. Aguilera se propone construir á imitación del que lleva su nombre, en la Ronda de Valencia. También dará comienzo el derribo de las casas denominadas tapón del Rastro y las de la salida del puente de Toledo, para ejecutar las mejoras que el alcalde tiene en proyecto y de que oportunamente dimos cuenta.

El lunes próximo empezará asimismo el derribo de los restos del cuartel de San Gil.

### Para las víctimas de la campaña

El senador Sr. Labra acaba de entregar á la tesorera de la Asociación de Damas para arbitrar recursos en favor de las familias de los muertos y heridos en la guerra de Melilla, la cantidad de 10.462 pesetas, provenientes del Centro Asturiano de la Habana. Este Centro ha contribuido á tan patriótica y humanitaria idea con la cantidad de 9.826 dólares, remitidos á Madrid en diferentes épocas, á partir de Julio último.

Parece que pronto se cerrará la suscripción abierta en la península y á la cual han respondido con gran entusiasmo los españoles de América.

La Sociedad patriótica española de Buenos Aires, ha anunciado al Sr. Labra un giro considerable y que sin duda corresponderá á la historia de aquella importante Asociación.

### Después de la guerra

Cuando pasen estos días de necesario descanso que se proporciona al jefe del gobierno y regrese á Madrid, que será probablemente el dia 6 de Enero, se tratará en uno de los primeros Consejos de ministros que se celebren, de las diver-

sas cuestiones que afectan á nuestra situación en Melilla.

Al constituir este gobierno, se trató ampliamente de la crítica situación en que, durante la guerra, han estado los habitantes del Peñón y Alhucemas, y se reconoció la necesidad de consolidar nuestra dominación para evitar graves consecuencias que pudieran sobrevenir si los kabilianos llegaran un día á tener unos cuantos cañones.

A pesar de que se reconoció como de absoluta necesidad por todos los ministros, y muy especialmente por los de Guerra y Marina, de atender sin demora á la situación de Alhucemas y el Peñón, nada se ha hecho en definitiva, y no es posible dejar olvidado un asunto que encierra verdadera gravedad.

Tanto por esto como por la agitación que se observa en algunas kabilas, se decía anoche que los ministros habían de ocuparse muy en serio de este particular, no faltando personas, conocedoras de la situación actual de Melilla, que sería alertado en estos momentos suspender la repatriación de las tropas.

### Subasta

Entre las subastas verificadas hoy, figura el tramo de la carretera de Lérida desde Ager á Balaguer, que ha sido adjudicada á D. Domingo Serra por la cantidad de 358.870 pesetas.

### Venta de un dique

Por el ministerio de Marina se anuncia la venta, por medio de subasta, del dique propiedad del Estado, que se encuentra en el puerto de Mahón y que estaba construido para el puerto de Subic (Filipinas).

### Recompensas

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica una relación de las clases de tropa y soldados á quienes se han concedido recompensas por la defensa del segundo bloqueo de Melilla durante las noches del 3 al 6 de Agosto.

Las recompensas consisten en cruces rojas del Mérito Militar.

### De Telégrafos

De orden del director general de comunicaciones se han reunido los inspectores de telégrafos, el jefe central de Madrid y alto personal del cuerpo, para buscar los medios de reanudar y mejorar las comunicaciones telegráficas que se hallan suspendidas todavía desde el dia 22 del corriente, á consecuencia de los temporales.

Desde Aranda de Duero á Borgos hay un cruce de ocho hilos que imposibilita por completo el servicio.

La densa niebla impide la fácil comunicación y la reparación de las líneas averiadas.

—Ha sido jubilado con los honores de superior de Administración D. Roberto Rodríguez, jefe central de Telégrafos.

### Comunicaciones marítimas

Esta tarde, bajo la presidencia del señor Francisco Rodríguez, se ha reunido la comisión de comunicaciones marítimas,

**Conferencia**

El S. Francos Rodríguez ha celebrado una extensa conferencia con el ministro de Hacienda, en la cual se han ocupado ambos señores del presupuesto de Correos y Telégrafos para el año próximo, en el cual habrá algún aumento, con objeto de llevar á la práctica algunas reformas que son de urgente necesidad.

**DE AFRICA**

Melilla 29.

**La junta de defensa**

La junta de defensa se ha dividido en dos grupos para estudiar al detalle el plan de fortificaciones. Hoy salieron separadamente.

**El general Marina**

El general Marina visitó la posición de Sidi-Amed-El-Hach. De regreso se detuvo en la segunda caseta.

Mañana marchará á Madrid la familia de Mariua. El comandante en jefe se instalará en Nador con sus ayudantes y hará vida de campaña.

**Sotomayor**

El general Sotomayor hallase completamente restablecido de la dolencia que le aquejaba.

**Regreso de artillería**

El grupo del segundo montado de artillería ha ultimado los preparativos para embarcar en el trasatlántico que le conducirá á Málaga.

**Telegrama oficial**

Madrid 29. El general Luque ha recibido el siguiente telegrama:

«Melilla, 28.—Comandante en jefe á ministro de la Guerra:

Ha anadido instalada en Alifan la batería Saint-Chamón, que ha de quedar allí apoyada, habiéndose efectuado la marcha sin dificultad por el camino hecho por las fuerzas de ingenieros e infantería.

La batería de montaña que allí había ha regresado á Nador, incorporándose á su grupo.

En el «Mahón», que ha salido para Málaga, han embarcado 197 voluntarios pertenecientes casi en su totalidad á cuerpos de la división de cazadores, y pasado mañana, primer día de correo, lo efectuarán los últimos que quedan.

No ocurre novedad.—Marina.»

**El impuesto de alcoholos**

El artículo 23 de la ley de 10 de Diciembre del año próximo pasado, autoriza al Gobierno para elevar en un 25 por 100 las cuotas de la tributación especial sobre los alcoholos, en el caso en que la recaudación del primer año ó de los sucesivos no llegase á 15 millones de pesetas; pero con la condición de que no se altere el margen diferencial de 30 pesetas entre los alcoholos de vino y los llamados industriales.

Los datos de los ingresos obtenidos por la renta del alcohol en los once primeros meses de este año, sólo alcanzan una recaudación de 10 millones de pesetas, y aunque se calcule para el presente un nuevo ingreso de millón y medio de pesetas, cantidad máxima mensual alcanzada en el año, siempre resultaría un rendimiento mucho menor que el tipo de 15 millones que se señaló en el precepto legal de que se ha hecho mérito.

En su consecuencia, el ministro de Hacienda, de acuerdo con el Consejo de ministros, ha sometido á la firma de S. M. éstos un Real decreto, publicado en la *Gaceta*, disponiendo

próximo de 1910, el impuesto del alcohol establecido por la ley de 10 de Diciembre de 1908 se cobrará con arreglo á la siguiente tarifa: aguardiente y alcohol de vino, por cada hectolitro de volumen real, 25 pesetas. Los demás aguardientes y alcoholos neutros, por cada hectolitro de volumen real, 55 pesetas. Alcohol desnaturalizado, por cada hectolitro de volumen real, 750 pesetas.

Art. 2º El ministro de Hacienda dictará las disposiciones necesarias para la aplicación de este decreto.

En el preámbulo de este decreto se hace constar lo siguiente:

«No parece oportuno hacer extensiva al alcohol desnaturalizado la reforma de tributación, porque ni la excesiva cantidad que al Tesoro produce el impuesto sobre el mismo, ni las muy especiales aplicaciones industriales á que se destina, aconsejan que, por ahora al menos, se recargue el tipo á que se halla sometido.»

**PARA LAS DAMAS**

**LAS OREJAS PERFECTAS**

Aunque una mujer tenga las orejas feas, como no sea en grado superlativo, nadie se fijará en semejante detalle.

Los ojos, la nariz y la boca son los que atraen la atención, pero de las orejas nos olvidamos, como si estuviesen fuera de la cara. Sin embargo influyen notablemente en el efecto total de la fisonomía.

Precisamente en esto consiste la importancia estética de los pabellones auditivos. Con mucha frecuencia nos desagradan rostros que no podemos llamar feas; si jardín de bien, descubriremos que la causa del desagrado es la expresión, lo mismo que la boca y que los ojos.

Son muy pocas las personas que las tienen perfectas.

La oreja femenina debe medir próximamente seis centímetros de altura y algo menos de cuatro de ancho.

Debe estar colocada á la mitad de la distancia entre la frente y la nuca; con su borde superior en la misma línea que la punta de la nariz, se hacia atrás, y hallarse bien pegado a la cabeza.

Las orejas reunen muchas circunstancias extrañas.

Una de ellas es que en la misma persona no son las dos simétricas entre sí. Muchas veces una de ellas está diferentes colocadas que la otra.

Hay hombres y mujeres con las dos orejas tan diferentes que se diría pertenecen a individuos distintos.

Otra curiosidad consiste en que no dejan de crecer durante toda la vida. Por fortuna, lo hacen muy despacio, pero para convencerse de su crecimiento, basta fijarse en los del público en cualquier parte donde haya personas de varias edades. Mirándolas á todas, se observará que la gente de edad avanzada, tiene los pabellones auditivos mucho más grandes que las personas de mediana edad, y éstas mayores que las jóvenes.

Una mujer que á los veinte años tenga las orejas pequeñas, bacinas y bien formadas, á los 40 las tendrá bastante regulares, y á los 60 tal vez demasiado grandes. Precisamente este es uno de los detalles que contribuyen á que la belleza de la mujer disminuya con la edad.

Por fortuna hay medios de dar simetría á las orejas mientras están creciendo durante la infancia.

La deformación de los niños se debe mucho á la costumbre de ponerles cintas y clásicos á modo de barbuejo en los sombreros que las mantienen separadas del cráneo y en postura anormal.

Hoy se empiezan ya á vender gorritos de noche que tienen por objeto conservar planas las orejas de los niños, sobre todo mientras duermen.

Para mayor comodidad, algunos de estos gorros están reducidos á una especie de esqueleto de cintas.

Un hombre de ciencia francés que ha estudiado las orejas representadas en estatuas y retratos antiguos asegura que los criminales siempre aparecen con los pabellones mal formados.

Los antropólogos modernos están conformes

en que los defectos de las orejas suelen ser característicos de las personas degeneradas.

Entre estos defectos se incluye la posición demasiada obliqua; más para consuelo de los que las tengan en esta forma, puede recordarse que así eran las de Napoleón, las de lord Ryón y las de Alejandro.

En general, puede decirse del hombre, como del caballo, que una oreja simétrica y bien formada, indica refinamiento e inteligencia. No todos los pueblos, sin embargo, son de esta opinión.

A las seis y media de esta tarde debutarán en el «Policromo Terragona» los célebres ilusionistas cómicos «Les Sarmauts».

Además se exhibirá un hermoso y completamente nuevo programa en películas.

Por Real orden del Ministerio de Gracia y Justicia, se ha encargado al Arquitecto Diocesano D. Ramón Salas, la formación del proyecto de reparación extraordinaria del templo parroquial de Clara.

Por la Administración de Hacienda de la provincia han sido aprobados los repartos de la contribución urbana de los pueblos de Alió, Pinell, Galera, Ribarroja, Rasquera, Moreira y Pasanant.

Se ha concedido ingreso en el cuerpo de la guardia civil, habiendo sido destinado á la comandancia de esta capital, al individuo Diego Gallardo Carballo.

Ayer tarde se procedió al apresamiento de la machaca que se ha verificado estos días en los pasos de carruajes de la rambla de San Juan.

Parece ser que será propuesto para el ascenso á capitán, por méritos de guerra, el primer teniente que fué del regimiento de Almansa y actualmente del batallón cazadores de Figueras, don Manuel Balleste, por su brillante comportamiento en la guerra de Melilla, al tomar el mando de la compañía a la muerte del capitán Sr. Ripoll en el campo de batalla.

Mañana debutará en el «Cine Moderno» la pareja «Luis y William» que viene precedida de gran fama.

El próximo martes empezarán en la iglesia de San Miguel, durante la Misa de siete, los misterios de San Antonio. La Misa se celebrará en el altar del Santo.

El médico D. Ignacio Carbó se ha encargado interinamente y durante la ausencia del D. Pedro Aguilera, de la Estación sanitaria de este puerto.

Se han incorporado al regimiento de Almansa los capitanes D. José Sanz Tavárez y D. Manuel Gutiérrez.

El juez instructor de la Capitanía general de la cuarta región, cila, que comparecerá Juan P. Fortuny, natural de esta ciudad, procesado por insulto á fuerza armada.

**Champagne Mercedes**

Gran premio en la Exposición Hispano-Francesa de Zaragoza.

En el local del Consejo provincial de Agricultura se celebrará pasado mañana, domingo, á las tres de la tarde, una reunión con objeto de proceder á la constitución de la sociedad anónima que pondrá en explotación una línea de automóviles entre esta ciudad, Valls, Montblanc y Santa Coloma.

Forman la comisión gestora los Sres. don Román Ribas y D. Antoni Padró, de Valls; D. Juan Siquer, D. Casimiro Escala, D. Andrés Al-Basa, D. José Torres y D. Juan Martínez, siendo asesor D. José Díez, regente comercial de la Hispano-Suiza.

La Delegación de Hacienda de la provincia ha señalado para hoy los libramientos de pagos siguientes:

D. Antonio Bosqué, 54.098'62 pesetas.

D. José Márquez, 39.190'90.

D. Marcelino Forcada, 39.523'15.

D. Antonio Massó, 6.453'86.

D. Bautista Capdevila, 4.827'29.

D. Teodoro Miralles, 2.405'22.

D. Narciso Gorrich, 9.374'01.

Sociedad Llop Armengol, 20.262'45.

Arrendataria Contribuciones, 6.381'04.

D. Ignacio Llorell, 54'34.

D. Juan Escandell, 4.940.

D. Jaime Sabater, 32.264.

En Reus se ha constituido un nuevo grupo esperantista bajo el nombre «Nova reus».



